

María Jesús Álvarez González

Consejera

**Ayuntamiento de Boal.
Asociación de Apicultores de Boal.**

Boal, 3 de noviembre de 2018

Queridos amigos,

Muchas gracias por *El Cortín 2018* con el que me habéis distinguido y que me llena de alegría. Cuando vuestro alcalde, mi buen amigo José Antonio Barrientos, me llamó hace unas semanas para comunicarme que el Comité Organizador de la Feria de la Miel había decidido hacerme entrega de este importante y simbólico premio sentí una mezcla de sorpresa, emoción y responsabilidad.

Sé que este galardón no me pertenece; no en exclusiva, al menos. Soy consciente de que *El Cortín* reconoce un trabajo que hemos desarrollado en equipo y que debo, por tanto, compartirlo con los hombres y mujeres que forman parte de la Consejería de Desarrollo Rural y Recursos Naturales y, especialmente, con los responsables de las direcciones generales de Ganadería, Desarrollo Rural y Montes.

En estos años, en los que he tenido la responsabilidad de dirigir la consejería de Desarrollo Rural, he tratado de mantener una permanente comunicación con los sectores relacionados con nuestro medio rural para dar la mejor respuesta posible a sus problemas y demandas. También con vosotros, los apicultores, y con las asociaciones que os representan.

La apicultura es una actividad que no ha dejado de crecer en Asturias en los diez últimos años. Si analizamos la evolución del número de colmenas inscritas en ese periodo observamos que se produjo un incremento del 81%. Crece, también, la miel producida: un 33% hasta alcanzar una cifra que se aproxima a los 500.000 kilogramos al año.

En Asturias producimos buenos alimentos y la miel es uno de ellos. Productos sanos y sabrosos, bien valorados por el consumidor y que compiten en un mercado exigente y global. Uno de los retos de nuestras producciones primarias es, precisamente, la promoción y la comercialización.

“Alimentos del Paraíso Natural”, la marca colectiva del Principado de Asturias a la que recientemente se incorporó la Miel de Asturias, pretende que nuestras mejores y más emblemáticas producciones, sean las preferidas del consumidor. En solo un año el 16 % de la miel que se produce en nuestra comunidad ya se certifica con este sello de calidad.

Que la miel forme parte de “Alimentos del Paraíso” fue posible gracias al empeño de los profesionales de la apicultura y constituye un paso en la buena dirección. Queda, no obstante, mucho camino por recorrer para avanzar en la profesionalización del sector, consolidar nuestra producción de miel y mejorar la promoción y la comercialización.

María Jesús Álvarez González

Consejera

Desde la Consejería ya estamos trabajando para que la miel que se produce en nuestra región pueda contar con un sello de calidad territorial a través de la creación de la Indicación Geográfica Protegida Miel de Asturias. Estoy convencida de que lograr ese reconocimiento europeo contribuirá a fortalecer nuestra apicultura y nos ayudará a seguir “construyendo” sector, a hacerlo más dinámico y competitivo.

No es la única tarea pendiente, lo sé. Tenemos identificados los obstáculos que es imprescindible remover para hacer de la apicultura una actividad que contribuya a generar renta y empleo en el medio rural, aprovechando nuestros recursos naturales.

Porque, efectivamente, Asturias reúne unas óptimas condiciones para la producción de miel de calidad y disponemos de centros de investigación, como el SERIDA, que nos ayudan a aplicar el conocimiento innovador a la apicultura y conjugarlo con las prácticas tradicionales y a tratar de afrontar los nuevos retos: enfermedades, plagas, o las variaciones climáticas que, como está sucediendo este año, merman la producción.

Contamos además con los apicultores, sin los que nada de lo anterior sería posible, y con ayuntamientos como el de Boal, que lleva más de tres décadas comprometido con el sector apícola y que organiza cada otoño la más importante Feria de la Miel de Asturias. Un certamen que pone en contacto a productores y consumidores y que es un espacio para el encuentro y el debate entre apicultores.

Muchas gracias, de nuevo, por *El Cortín*. Ocupará un espacio central en el despacho de la consejería, no lo dudéis. En mi corazón y en mi memoria permanecerá siempre el recuerdo de este día – muy importante para mí, os lo aseguro- y todo mi agradecimiento a Boal, a su ayuntamiento y a sus apicultores, por tanta generosidad.

Un abrazo muy fuerte.

M. Jesús Álvarez
María Jesús Álvarez González.

